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CR de réunion mensuelle IESF du 3 octobre 2018 
Présents : Jacques Berbey, Alain Gay-Bellile, Gilbert Pirola, Pierre Compte, Philippe Meron, Bernard Lauron, Pierre-Alain Begou 

Excusés : Jean-François Deldon, Matthieu Lerouge, René Ficheux, Hervé Santiano, Daniel Peyrat, Bernard Besson, 
 
 
• Rappel des orientations 2018-2019 (suite AG du 25 mai) : Les chantiers ci-dessous sont 

affectés à des duos d’animateurs volontaires. (pas d’animateur à pas de chantier) :  
o Prospection d’adhérents individuels : Jacques Berbey + Bernard Lauron  
o Recherche de financements : Gilbert Pirola et Hervé Santiano (régions) 
o PMIS : Pierre-Alain Begou et Alain Gay-Bellile + Matthieu Lerouge 
o Accompagnement des AE : Jacques Berbey et Philippe Meron 
o Sensibilisation « Savoir-être » : Hervé Santiano + Pierre Compte + Jacques Berbey 
o Communauté des ingénieurs en Auvergne : , en stand-by. (animateurs restent à définir) 
o Communication (internet, LinkedIn, lettre semestrielle, etc…) : Jean-François Deldon et 

René Ficheux 
o Docteurs en Entreprises (thème national) : Jacques Berbey + Bernard Lauron 
o Contacts avec les entreprises (point faible de notre IESF Auv) : Jean-François Deldon + 

Bernard Besson  
o Animation (Fun) : Jean-François Deldon avec Pierre Compte 

Jacques prendra prochainement RdV avec chaque leader désigné pour faire le point sur 
chaque chantier  
 
• Adhésions 

o Point à fin septembre 
§ ENSAM à porte le total à 4 groupements à ce jour 
§ Pas d’écart par rapport au mois dernier à porte le total à 47 adhérents individuels 

 
• Les comptes 

o Synthèse à fin septembre  par Pierre : déficit d’environ 1400 € 
 

• Administration 
o Faire déclaration de changement de bureau auprès de la préfecture : Ph.Meron avec 

Jacques 
o Inventaire des badges et clés : à faire  
o Archivage : remise à plat à lancer 

 
• Point sur les plans d’actions définis sur les orientations :  

o Prospection d’adhérents actifs (Jacques Berbey et Bernard Lauron) :  
§ Le travail prévu n’a pas été réalisé, point organisé en octobre 
§ Rappel des dernières actions identifiées : 

§ Etat à ce jour = + 8 : OK a priori vs objectif de +15 membres / 2017 
§ Démarchage individuel prévu par Jacques 
§ Activer les directeurs d’écoles comme « membres associés » (200€ d’adhésion) 
§ Appel à ce que chaque membre actif contacte ses relations perso, y compris du 

côté de l’Université + essayer de « féminiser » notre population 
§ Idées : la population issue des start-up et les diplômés de la région 
§ Leviers valorisables : PMIS et accompagnement des AE 
§ Moyens : lettres trimestrielles, kit IESF 

 
 
 
 
 
 



o PMIS (Pierre-Alain.Begou et Alain Gay-Bellile) 
§ Avancement globalement Vert, en particulier sur les points suivants : 

§ Demande de subvention : lancée 
§ Environ 40 demandes et 1500 collègiens inscrits 
§ Contacter M.Cognard du Rectorat (bouclage d’efficacité) : à relancer 
§ Besoin de clarifier la couverture par l’Assurance (Pierre) : à relancer 

§ Promotion à activer auprès des écoles : on avance sur ceux de 2017, à relancer au travers 
des contacts avec les AE et forums 

§ Contact avec France Intec (Montluçon) pour organiser une synergie potentielle 
§ Intervenants (écoles) : à discuter avec les directeurs d’école (convention écrite) : Jacques 
§ Clarifier les conventions : signer avec ceux qui n’en ont pas signé et mettre à jour celles 

existantes.--> Reste à faire  
§ S’inspirer des documents CPME pour promouvoir la démarche 

 
o Recherche de financements extérieurs (Gilbert Pirola et Hervé) 

§ Rappel des actions principales identifiées à la dernière réunion 
§ Stop sur l’action « Appels à projet » (FDVA)  
§ Priorité : segmenter les financeurs : reste à faire, réunion de travail à organiser 
§ Contact avec le Crédit Agricole : en cours par Pierre à Financement possible (y 

compris nos flyers et nos affiches) si nous sommes « sociétaires » + dossier à 
constituer 

§ Demande de financement des PMIS : OK sur avancement, démarche en cours 
 

o Accompagnement des AE (Jacques Berbey et Philippe Meron) 
§ Réunion « Forum des AE’s » : OK a priori pour fin janvier/début février pour valoriser les 

travaux engagés auprès des écoles concernées 
§ Obligations administratives : actif à points-clés identifiés (statuts des membres et 

couverture assurance), poursuite de la démarche par un point en décembre 
§ Continuité Business : actif, bouclage d’application et décision prise de poursuivre en 2019 

(prochaines équipes), prochain point en décembre 
§ Cartographie d’un territoire : actif, mais recentrage sur la démarche d’approche des 

entreprises à Point en décembre avec une personne à désigner pour les aider 
§ Sollicitation de la part des AE pour que nous puissions les aider dans leurs messages 

intra-AE pour mobiliser leurs membres 
 

o Savoir être (Hervé Santiano et Jacques Berbey) 
§ Stand-by mais atelier animé par JB à Montpellier (congrès IESF Régions) 
§ Rappel des actions identifiées la dernière fois 

§ Contacts potentiels identifiés, premiers contacts effectués : à poursuivre 
§ Contact avec la CTI : à activer avec l’aide de Pierre 
§ Question sur le financement d’intervenants extérieurs : voir levier avec les 

directeurs d’écoles (Jacques) 
§ Perspective : organiser un démonstrateur dans une école 
§ Rencontres informelles au travers des BDE (ceux de Sigma et de VetagroSup ont 

été approchés, en attente de réponse) 
 

o Docteurs en entreprises (Jacques Berbey avec Bernard Lauron) 
§ Priorité sur le contact avec l’association Doc Experts et Doct Auvergne : reste à faire, 

réunion planifiée en octobre 
§ Benchmark avec d’autres IESF régionaux 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



o Relations avec les entreprises Jean-François Deldon + Bernard Besson  
§ Plan d’actions formalisé (à mettre au format xls) : à poursuivre 
§ 6 entreprises prioritaires identifiées (privilégier les contacts 1/1)  
§ Trouver des intervenants scientifiques pour faire des conférences chez Michelin (enjeu lié 

à la contribution de Michelin à l’IESF) 
à 2 canaux déjà approchées à ce jour : 

§ Académie des technologies : en cours, briefs en attente 
§ Comité sectoriels de l’IESF : en cours, briefs en attente 
§ Institut du cerveau et de la moëlle épinière : nouvelle piste en cours 

à Contacts activés avec JP.Chioccetti et JD.Sénard pour Michelin (2 points 
d’ancrage possibles : féminisation et implication des cadres dans la vie locale) 
à Contacts en cours d’activation avec Limagrain (nouvelle cible) 
à Nouvelles cibles chez Dome Pharma et Trelleborg 

 
o Communication » (Jean-François et René Ficheux) :  

§ Le plan d’actions reste à formaliser : à relancer 
§ Lettre trimestrielle : reste à faire 

§ A exploiter et à valoriser dans le cadre des contacts sur chaque orientation : 
« notre « carte de visite 

§ Lettre 42 : prévue avant fin 2018 sous réserve que le contenu soit identifié 
§ Communication Internet (Jean-François Deldon) : en cours 

§ Version V0 prévue avant fin 2018 
§ Début octobre pour statuer sur le contenu 

§ Kit de communication pour ceux qui interviennent à l’extérieur : nouvelle action à lancer 
 

o Animation et Fun (Jean-François Deldon) 
§ Problème de financement 
§ Stand-by pour l’instant 

 
• Tour de table 

o Info de Jacques suite à l’intervention de JD.Sénard : mondialisme (USA vs Chine) et 
« capitalisme responsable » (initiative Europe) 

o On continue à diffuser les invitations aux conférences auprès de membres, en attendant 
le site internet : bouclage avant fin 2018 

o Pierre Compte souhaite se désengager du rôle de Trésorier en 2019 : un successeur 
devra être trouvé d’ici là.  

o Forum Polytech Etudiants-Entreprises en novembre : invitations à lancer à ceux qui 
étaient présents en 2017 par Alain GB pour tenir le stand (présentation de l’IESF) 

o Pierre envoie le fichier des adhérents à jour pour mise à jour du carnet d’adresses mails 
(Philippe Meron) 


